
INSPECTION DE L’EDUCATION 
NATIONALE ROANNE-EST 

PARTICIPANTS
Présents

L'équipe enseignante
Mme  Urbain,  adjointe  aux  affaires  scolaires,
Mme Laviale (élue municipale)
Les représentants des parents élus
Les délégués des enfants

Excusés

Mr Colonel, IEN
Mr Berthelier, maire
Mr  Chargros,  Mr  Moustapha,  Mme
Brébant,  Mme Soy  et  Mme Laurendon
(parents élus)

Absents

Ordre du jour :

* Parole aux délégués : bilan des projets de l'année
→ Label E3D : jardin, recyclage et diagnostic énergétique de l’école
→ Amélioration des temps de récréation et pause méridienne
*Bilan des projets pédagogiques réalisés périodes 4 et 5 (présentation par cycle)
*Rentrée 2022-2023
→ Arrivées et départs dans l’équipe éducative
→ Choix des répartitions et effectifs
→ Projets 2022-2023

Relevé de conclusions

1 – Paroles aux délégués     : bilan des projets de l’année  
- Label E3D     : jardin, recyclage et diagnostic énergétique de l’école  

Les enfants remercient la municipalité pour les aménagements du jardin, qui est un endroit calme, dédié à la 
lecture, aux jeux de société. Ils ont demandé un composteur à la communauté de communes (liste d’attente).
Ils aimeraient également de l’ombre (un endroit est déjà dédié à une future plantation d’arbre).

Plantation dans le jardin : la question se pose quant à l’organisation de ces plantations. Jardiner en classe 
entière reste assez difficile. Un « club jardin » avec des enfants volontaires sera créé dans l’école. L’école va 
se rapprocher de la MJC pour un éventuel partenariat avec un adulte de la MJC.

Les enfants rappellent qu’il y a des boîtes à piles et à bouchons. Ils ont aussi mis en place une boîte pour 
recycler les stylos usagés, ainsi qu’une boîte à livres.

Ils informent également qu’un parent d’élève est bénévole dans une association qui recycle les anciens 
cartables pour les envoyer au Sénégal. (Association SALDAN) . Une information va être envoyée aux familles
par mail.

Les enfants, qui partent en 6ème, partagent leur ressenti sur leur année de délégué :
Les élections étaient un mélange d’excitation, de stress et de joie.
Ils ont aimé les conseils d’école, même si c’était stressant.
Ils ont adoré avoir des responsabilités, se mettre dans la peau d’un adulte, et ont travaillé avec plaisir et 
sincérité.
« On ne peut pas changer le monde mais on peut changer notre école »

2021-2022
Commune : CHARLIEU…………………………….

Ecole : …PUBLIQUE…………………………..

Procès verbal du conseil d’école du : 
21 /06 / 2022 

Décret n°90-788 du 6 septembre 1990



- Amélioration des temps de récréation et pause méridienne  
Depuis que les jeux sont arrivés à l’école, les enfants jouent vraiment mieux dans la cour. Les délégués énonce
qu’il faudrait renouveler certains jeux, qui sont beaucoup utilisés, pendant les récréations et les temps de midi. 
Les enfants aimeraient aussi plus de ballons de basket, ainsi qu’un accès au stade Charnay, peut-être par un 
accès direct par le parc.
La municipalité note leurs demandes. Certains jeux ont déjà été rachetés cette année. (raquettes, ballons).

M JULLIEN remercie les enfants pour cette année.

2 – Bilan des projets pédagogiques réalisés, période 4 et 5
Cycle 3 :
Ecole et cinéma
Représentation cirque de la Cie Tempo
Théâtre pour écouter des contes (invités par la médiathèque)
Sensibilisation à la préservation de la bio-diversité (plusieurs sorties concernant les haies + sortie à la gravière 
aux oiseaux)
Projet théâtre avec la Résidence La Petite Provence + film sur le partage d’expérience entre générations réalisé
par Guillaume Descaves
Sortie à Roanne organisée par la Ligue de l’enseignement
Classe verte des CM2 en Auvergne
Sortie vélo

Cycle 2 
Ecole et cinéma
Intervention sur les droits de l’enfant
Sortie au bord du Sornin avec la ligue de l’enseignement
Sortie médiathèque
Représentation cirque de la Cie Tempo
Présentation du conseil municipal des enfants
Balade mathématiques et pique-nique

Cycle 1     :  
Ecole et Cinéma
Sortie au cirque voir la Cie Tempo + pique-nique + visite de la caserne des pompiers
Les enfants de la crèche vont venir faire une matinée découverte dans les classes
Projet jardin en semant dans les jardinières

Le 5 juillet : la MJC installera des jeux dans l’école, les CM1 feront des gâteaux, le sou des écoles s’occupera
des boissons, pour une fin d’année festive.

3 – Rentrée 2022-2023
- Arrivées et départs dans l’équipe éducative  

Départ : 
Mme Boiron
Mme Deshayes
Mme Vocanson (retraite)

Arrivée : 
Mme Lépinay sur le dispositif ULIS

Attente de la nomination du poste en 50/50 partagé avec M Jullien



ATSEM : 2 à temps plein pour la rentrée prochaine

- Choix des répartitions et effectifs  
Il est rappelé que l’école perd un enseignant à la rentrée prochaine. L’école comptera maintenant 9 
classes et toujours un dispositif ULIS. L’école comptera 195 élèves.

- 2 classes de maternelle avec les PS, MS et GS mélangés (2 TP, 16 P, 14 M, 19 G : 25 et 26 au total par 
classe) => Me Ducarre et Me Sole

- 1 classe de CP (19 élèves) => Me Schwaller
- 1 classe de CE1 (17 élèves) => Me Vermorel
- 1 classe de CE2 (18 élèves) => Me Blachier
- 1 classe de CE2 (17 élèves) => Me Dargère
- 1 classe de CM1 (21 élèves) => Me Grand
- 1 classe de CM1-CM2 (8 CM1 11 CM2) => M Jullien
- 1 classe de CM2 (21 élèves) => Me Denis
- 1 dispositif ULIS avec inclusions dans les classes : 12 élèves => Me Lépinay

Les collègues de cycle 2 réfléchissent à un décloisonnement, afin de pouvoir libérer une maîtresse, pour que
celle-ci puisse récupérer un groupe de maternelles.

- Budget     :   
Les prix des fournitures scolaires et de la papeterie sont en hausse. (+20 % approximativement). Cette 
tendance, si elle se maintient, sera un élément à prendre en compte pour le vote du budget 2023.

- Mot du directeur   :
Le directeur constate des dérives sur l’absentéisme depuis le covid (vacances, conditions climatiques « trop 
chaud », fatigue le lundi matin « parce qu’il y a eu un gros week-end », mal de ventre, Disney…). Ce constat 
est partagé par d’autres directeurs d’autres écoles du canton.
Les enseignants ont pris l’habitude depuis 2 ans d’envoyer le travail aux absents. Cela favorise-t-il 
l’absentéisme ?
Une décision sera prise en conseil des maîtres à la rentrée prochaine. Faut-il ne plus envoyer le travail aux 
parents ? Faire des signalements systématiques, avec moins de tolérance et de compréhension comme c’est le 
cas aujourd’hui ? (pour rappel, 4 demi-journées d’absences par mois sont tolérées). 
Un rappel de la loi (et des sanctions encourues) sera fait à la rentrée pour toutes les familles.

- Projets 2022-2023  
Découverte du patrimoine Charliendin en partenariat avec les musées.

- Cantine 2022-2023  
La municipalité n’augmentera pas les tarifs de la cantine malgré l’augmentation des matières premières de 4%.
Tout le monde remercie la municipalité.

Le conseil souhaite remercie M Chargros, pour son engagement en tant que parent élu durant de nombreuses
années au sein du conseil d’école.

Le conseil se termine à 19h30.

Secrétaire de séance : Madame Giraud, parent élue.


